

INFORME QUE PRESENTA LA DIPUTADA MARÍA SOLEDAD SANDOVAL MARTINEZ, RELATIVO A LA ASAMBLEA PARLAMENTARIA EURO-LATINOAMERICANA (EUROLAT) LLEVADA A CABO DEL LUNES 18 AL JUEVES 21 DE SEPTIEMBRE DE 2017 EN SAN SALVADOR, REPÚBLICA DE EL SALVADOR.

ASPECTOS GENERALES

La Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana es la institución parlamentaria de la Asociación Estratégica Birregional Unión Europea - América Latina y Caribe. En el marco de dicha Asociación, la Asamblea contribuye al refuerzo, desarrollo y visibilidad de la Asociación Estratégica como institución parlamentaria de consulta, control y seguimiento parlamentario de la Asociación¹.

Está conformada por 150 miembros, 75 del Parlamento Europeo y 75 del Componente Latinoamericano²; éste último, se integra por entes regionales como el Parlamento Latinoamericano (PARLATINO), el Parlamento Andino (PARLANDINO), el Parlamento Centroamericano (PARLACEN) y el Parlamento del Mercosur (PARLASUR).

La Asamblea EuroLat examina y vota las propuestas de resolución, proyectos de informe y las recomendaciones aprobadas por las Comisiones, adopta y presenta resoluciones y recomendaciones a varias organizaciones, instituciones y grupos ministeriales responsables del desarrollo de la Asociación Estratégica Birregional³.

La Asamblea cuenta con una mesa directiva, integrada por dos co-presidentes, uno europeo y uno latinoamericano, junto con 14 co-vicepresidentes (7 por cada lado)⁴.

Para su funcionamiento, la Asamblea cuenta con los siguientes órganos colegiados⁵:

- Comisión de Asuntos Políticos, de Seguridad y de Derechos Humanos
- Comisión de Asuntos Económicos, Financieros y Comerciales
- Comisión de Asuntos Sociales, Jóvenes y Niños, Intercambios Humanos, Educación y Cultura
- Comisión de Desarrollo Sostenible, Medio Ambiente, Política Energética, Investigación, Innovación y Tecnología, y el
- Grupos de Trabajo, actualmente se tiene el relativo a "Violencia organizada, seguridad y terrorismo"⁶.

¹ Art. 1 del Reglamento de la Asamblea Parlamentaria Eurolatinoamericana (Reg. Eurolat).

² Art. 2 Reg. Eurolat.

³ Art. 3 Reg. Eurolat.

⁴ Art. 4 Reg. Eurolat.

⁵ Art. 23 Reg. Eurolat.

DÉCIMA SESIÓN PLENARIA ORDINARIA Y REUNIONES DE COMISIONES PERMANENTES Y OTROS ORGANOS DE LA ASAMBLEA EURO-LATINOAMERICANA (EUROLAT)

Conforme al artículo 7 del Reglamento de la EuroLat, la Asamblea se reúne una vez al año, alternativamente en un país de América Latina y el Caribe, y en el Parlamento Europeo o en un Estado miembro de la Unión Europea.

La República de El Salvador fue la sede de la Décima Sesión Plenaria, así como de las reuniones de Comisiones Permanentes y Grupos de Trabajo de la EuroLat del 18 al 21 de septiembre de 2017, en tanto que el PARLACEN se encargó de la coordinación local del referido congreso, como órgano regional permanente de representación política y democrática del Sistema de la Integración Centroamericana y miembro de EuroLat.

DELEGACIÓN MEXICANA

Con fundamento en el artículo 26 del Reglamento de la EuroLat, la Delegación Mexicana tiene presencia por parte de la Comisión Parlamentaria Mixta UE-México.

En esta ocasión la representación mexicana está integrada por los legisladores:

Senador Rabindranath Salazar Solorio

- Co- Vicepresidente, por el Componente Latinoamericano, de la Mesa Directiva de la Asamblea Parlamentaria Euro- Latinoamericana (Euro-Lat).
- Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, Europa.
- Secretario de la Comisión de Energía.
- Integrante de la Comisión de Desarrollo Social.
- Integrante de la Comisión de Comunicaciones y Transportes.
- Integrante de la Comisión de Juventud y Deporte.

Diputada María Soledad Sandoval Martínez

- Secretaria de la Comisión de Derechos de la Niñez.
- Integrante de la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial.
- Integrante de la Comisión de Igualdad de Género.
- Integrante de la Comisión Especial de Alerta de Género.

⁶ Art. 25 Reg. Eurolat.

PROGRAMA DE LA DÉCIMA SESIÓN PLENARIA ORDINARIA, DE REUNIONES DE LAS COMISIONES PERMANENTES Y OTROS ÓRGANOS DE LA ASAMBLEA PARLAMENTARIA EURO-LATINOAMERICANA (EURO-LAT)



Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana
Euro-Latin American Parliamentary Assembly
Assemblée Parlementaire Euro-Latino Américaine
Assembleia Parlamentar Euro-Latino-Americana
Parlamentarische Versammlung Europa-Lateinamerika

Décima Sesión Plenaria Ordinaria

18 - 21 de septiembre de 2017

San Salvador, El Salvador

Proyecto de programa

(Versión de 12 de septiembre de 2017)

Lunes 18 de septiembre de 2017

8.30-11.30 Encuentro Regional de Mujeres "Género e Igualdad", organizado por el Parlacen – preparatorio del Foro Euro-Latinoamericano de la Mujer (reunión abierta a todos los miembros EuroLat) ⁽³⁾
Lugar: Auditorium de la Paz, Casa Dueñas

• Reuniones preparatorias internas (PE + ALC)

9.00 - 10.30 Reunión de los Co-Secretariados de la Asamblea EuroLat: trabajos preparatorios ⁽⁴⁾
Lugar: sala de reuniones, Casa Dueñas

• Reuniones preparatorias internas (PE)

11.00-12.30 Reunión de la Secretaría del Parlamento Europeo ⁽³⁾
Lugar: sala de reuniones, Casa Dueñas

- **Componente latinoamericano**

14.30-16.30 Reunión preparatoria del componente latinoamericano de la Asamblea⁽³⁾
Lugar: Auditorium de la Paz, Casa Dueñas

- **Encuentro EuroLat –Sociedad Civil** (según programa específico)

17.00-19.00 Reunión de los Co-Vicepresidentes de EuroLat con el **Comité Económico y Social Europeo** y representantes de la **Sociedad Civil Latinoamericana** (reunión abierta a todos los miembros EuroLat)
Lugar: Biblioteca, Casa Dueñas

- **Foro EuroLat de la Mujer** (según programa específico)

18.00-20.00 Reunión del **Foro Euro-Latinoamericano de la Mujer** (reunión abierta a todos los miembros EuroLat)
Lugar: Auditorium de la Paz, Casa Dueñas

Martes 19 de septiembre de 2017

- **Comisiones parlamentarias**

9.00 - 12.30 Reunión de la **Comisión de Asuntos Políticos, de Seguridad y de Derechos Humanos**
Lugar: Auditorium de la Paz, Casa Dueñas

9.00 - 12.30 Reunión de la **Comisión de Asuntos Económicos, Financieros y Comerciales**
Lugar: Biblioteca, Casa Dueñas

15.00-18.30 Reunión de la **Comisión de Asuntos Sociales, Jóvenes y Niños, Intercambios Humanos, Educación y Cultura**
Lugar: Auditorium de la Paz, Casa Dueñas

15.00-18.30 Reunión de la **Comisión de Desarrollo Sostenible, Medio Ambiente, Política Energética, Investigación, Innovación y Tecnología**
Lugar: Biblioteca, Casa Dueñas

19.00-20.30 Reunión del Grupo Confederal de la Izquierda Unitaria Europea/Izquierda Verde Nórdica con sus homólogos latinoamericanos⁵
Lugar: Auditorium de la Paz, Casa Dueñas

Miércoles 20 de septiembre de 2017

- Grupo de Trabajo sobre Seguridad

8.30 - 10.30 Reunión del Grupo de Trabajo sobre Seguridad, Delincuencia Organizada y Transnacional, y Terrorismo
Lugar: Biblioteca, Casa Dueñas

- Mesa Directiva (a puerta cerrada)

10.30-11.30 Reunión de la Mesa Directiva de la Asamblea EuroLat
Lugar: Auditorium de la Paz, Casa Dueñas

- Sesión inaugural de la Décima Sesión Plenaria Ordinaria de la Asamblea EuroLat
Lugar: Asamblea Legislativa de la República de El Salvador – Salón Azul

12.30-13.00 Palabras de bienvenida de S.E. Guillermo Antonio Gallegos Navarrete, Presidente de la Asamblea Legislativa de la República de El Salvador y de S.E. Priscila de Miró, Presidenta del Parlamento Centroamericano

Intervienen:

- S.E. Salvador Sánchez Cerén, Presidente de la República de El Salvador (*pendiente de confirmación*)
- S.E. Vinicio Cerezo, Expresidente de Guatemala y nuevo secretario general del SICA (Sistema de la Integración Centroamericana) (*pendiente de confirmación*)
- S.E. Leonel Fernández Reyna, Expresidente de la República Dominicana y presidente de la Fundación EU-LAC (*pendiente de confirmación*)
- Eurodiputado Ramón Jáuregui, Presidente del componente europeo de la Asamblea EuroLat
- Senador Roberto Requião, Presidente del componente Latinoamericano de la Asamblea EuroLat

13.00-13.15 Foto institucional

Lugar: Asamblea Legislativa de la República de El Salvador – Salón Azul

13.30-13.45 Rueda de prensa

Lugar: Asamblea Legislativa de la República de El Salvador – Sala de Prensa Azul

13.30-14.30 Almuerzo ofrecido por el Presidente y la Junta Directiva de la Asamblea Legislativa de la República de El Salvador

Lugar: Jardines de la Asamblea Legislativa

• **Sesión Plenaria Ordinaria de la Asamblea EuroLat**

Lugar: Asamblea Legislativa de la República de El Salvador – Salón Azul

- 15.00-18.30
1. Intercambio de puntos de vista con Hugo Roger Martínez Bonilla, ministro de Asuntos Exteriores de la República de El Salvador, sobre la próxima cumbre UE-CELAC en El Salvador (pendiente de confirmación).
 2. Aprobación de proyecto de orden del día de la Sesión Plenaria.
 3. Aprobación del acta de la Novena Sesión Plenaria Ordinaria de la Asamblea EuroLat.
 4. Comunicaciones de los copresidentes de la Asamblea, incluidas las decisiones de la Mesa Directiva de mayo y septiembre de 2017.
 5. Debate sobre el Informe de la Comisión de Asuntos Políticos, de Seguridad y de Derechos Humanos.
 6. Debate sobre el Informe de la Comisión de Asuntos Económicos, Financieros y Comerciales.
 7. Debate sobre los informes de la Comisión de Asuntos Sociales, Jóvenes y Niños, Intercambios Humanos, Educación y Cultura.
 8. Debate sobre el informe de la Comisión de Desarrollo Sostenible, Medio Ambiente, Política Energética, Investigación, Innovación y Tecnología.
 9. Presentación de los preparativos y expectativas de la III Cumbre Académica y del Conocimiento a celebrar en San Salvador los días 2 a 6 de octubre de 2017.
 10. Presentación de los resultados del encuentro EuroLat - Sociedad Civil.
 11. Reunión del Foro Euro-Latinoamericano de la Mujer.

20.00

Cena ofrecida por el Parlamento Centroamericano

Lugar: a confirmar

Jueves 21 de septiembre de 2016

• **Sesión Plenaria Ordinaria de la Asamblea EuroLat**

9.00 - 11.30 Votaciones:

12. Votación de las propuestas de resolución incluidas en los informes presentados por las cuatro comisiones permanentes.
13. Composición de la Mesa Directiva de la Asamblea: elección del Co-Presidente por el Componente Latinoamericano y, en su caso, de Co- Vicepresidentes por parte de ambos componentes de la Asamblea.
14. Votación de las propuestas de modificación del Reglamento.
15. Asuntos varios.
16. Fecha y lugar de la Undécima Sesión Plenaria ordinaria de la Asamblea EuroLat.

DESARROLLO DE LAS REUNIONES

La Decima Sesión Plenaria Ordinaria de la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana se celebró del 18 al 21 de septiembre del presente año en San Salvador, República de El Salvador, teniendo como sede el Centro Cívico Cultural Legislativo (CCCL) y el Salón Azul de la Asamblea Legislativa salvadoreña.

Se analizaron y debatieron diversos documentos de trabajo, Proyectos de Resolución y Proyectos de Informe, así como también se revisaron algunas enmiendas a los Proyectos de Informes presentados por las Comisiones Permanentes y Grupos de Trabajo.

Esta representación participó en las siguientes actividades:

Lunes 18 de septiembre de 2017

Primer Encuentro Birregional de Mujeres "Género e Igualdad".

Se llevó a cabo en el Centro Cívico Cultural Legislativo (CCCL), de la Asamblea Legislativa de El Salvador, contando con las intervenciones de las parlamentarias Margarita Rodríguez, Presidenta del Grupo Parlamentario de Mujeres de El Salvador; Priscila de Miró, Presidenta del Parlamento Centroamericano (PARLACEN); Elizabetta Gardini, Presidenta por el componente europeo del Foro de la Mujer –EuroLat; Mirtha Palacios, Presidenta por el componente latinoamericano del Foro de la Mujer –EuroLat. En este foro se plantearon diversos aspectos relacionados a la situación de la mujer y su participación en diferentes actividades que son analizadas por la asamblea, como lo es migración, política, economía, entre otros.

Reunión del Componente Latinoamericano

Realizada en el Auditorium Casa Dueñas del Centro Cívico Cultural Legislativo (CCCL), durante la cual los legisladores que integran la fracción latinoamericana revisaron los temas a tratar en las Comisiones Permanentes y en los Grupos de

Trabajo, así como asuntos a examinar y votar en la Plenaria, como son las propuestas de modificación al Reglamento de la Asamblea. Integraron la mesa directiva los legisladores Senador Roberto Requião (PARLASUR, Brasil); la diputada Priscila de Miró (PARLACEN, Panamá); el diputado Humberto Peláez Gutiérrez (PARLATINO, Colombia); el Senador Jorge Pizarro Soto (CPM UE-Chile); Senador Fernando Duque (PARLANDINO, Colombia). Cabe destacar, que además de los asuntos atendidos durante la reunión, se planteó considerar en las resoluciones de la Comisión, **un mensaje de solidaridad hacia los estados afectados en México por el terremoto del 7 de septiembre de 2017, así como a Islas del Caribe por las afectaciones ocasionadas por el reciente huracán Irma.**

Foro Euro-Latinoamericano de la Mujer

La tarde del lunes se efectuó este evento con las ponencias de: diputada Mirtha Palacios, Presidenta por el componente latinoamericano del Foro; diputada Elizabetta Gardini, Presidenta por el componente europeo del Foro; Fiorina Mugione, Directora de la UNCTAD-Ginebra, quien habló sobre "El Empoderamiento económico y el Programa EMPRETEC"; diputada Patricia Valdivieso, de la Asamblea Legislativa de El Salvador con el tema "Mujer e Integración"; Iordan Barbulescu, Decano de la Universidad Escuela Nacional de Estudios Políticos y Administrativos - SNSPA, Rumania, con el tema "La participación académica de la Mujer europea y latinoamericana"; la diputada Inmaculada Rodríguez-Piñero, del Parlamento Europeo, quien habló sobre "El Capítulo de Género en el Acuerdo Unión Europea-Chile"; la diputada Gloria López, Presidenta por el componente indígena del Foro, quien habló sobre las perspectivas de la mujer indígena en las distintas temáticas que se abordan por la asamblea. Esta representación tuvo a bien expresar la importancia de la participación cada vez mayor de la mujer y lo trascendental que resulta la presencia y representación del sector indígena en estos espacios.

Martes 19 de septiembre de 2017

Reunión de la Comisión Permanente de Asuntos Sociales, Jóvenes y Niños, Intercambios Humanos, Educación y Cultura

Efectuada en la sede Auditorium de La Paz, del Centro Cívico Cultural Legislativo (CCCL). La Mesa Directiva estuvo integrada por los parlamentarios Thomas Mann (PPE, Alemania), Rosa Mireya Cárdenas (PARLANDINO, Ecuador) y Rolando González Ulloa (PARLATINO, Costa Rica).

Se dio inicio a las 15 horas con el desahogo de los siguientes temas:

- Aprobación del Orden del Día
- Elección de miembros de la Mesa Directiva: se votó para que los diputados Rosa Mireya Cárdenas (PARLANDINO, Ecuador) y Javi López (PE, España) formaran parte de la Mesa Directiva de la Comisión.

- Aprobación del acta de reunión del 24 de mayo de 2017 en Florencia, Italia.
- Alusiones a lo ocurrido por el terremoto registrado ese mismo día en México, con expresiones de solidaridad y guardando un minuto de silencio por las personas fallecidas, así como también hacia los pueblos europeos impactados recientemente por el terrorismo.
- Presentación del Proyecto de Informe sobre “El trabajo informal y no declarado en la UE y los países ALC”, por su coponente Thomas Mann (PPE, Alemania), así como de los Documentos de Trabajo sobre “La lucha contra la desigualdad mediante las políticas de cohesión social en Latinoamérica y Europa” (Coponentes Javi López del PE, España y Alan Fairlie del Parlandino, Perú) y sobre “La desaparición forzada de menores en Europa y América” (Coponentes Teresa Jiménez-Becerril del PPE, España y Jorge Luis Romero del Parlandino, Perú). Finalmente por parte de la fracción europea en la Comisión, se propuso incluir el tema de “Apoyo a la cultura como elemento en la política de desarrollo entre UE y AL” para considerarse en la próxima reunión.
- Los temas abordados fueron: desaparición forzada de la niñez en América Latina, El Caribe y Europa, la situación de niñas y niños durante conflictos bélicos y la importancia de una política de cohesión social en Latinoamérica y Europa.

Miércoles 20 de septiembre de 2017

Apertura Solemne de la Décima Sesión Plenaria Ordinaria

Se dio inicio guardando un minuto de silencio en conmemoración a las víctimas sufridas en los recientes desastres naturales, por el terremoto del día 19 de septiembre en México y por el Huracán María en zona del Caribe. Intervinieron: el diputado Ramón Jáuregui, presidente del Componente Europeo de la Asamblea EuroLat; el senador Roberto Requião, presidente del componente Latinoamericano de la Asamblea EuroLat; la diputada Priscila de Miró, Presidenta del Parlamento Centroamericana (PARLACEN, Panamá); el Lic. Roberto Lorenzana, Secretario Técnico y Representante de la Presidencia de la República de El Salvador; el diputado Guillermo Antonio Gallegos Navarrete, portavoz de la Asamblea Legislativa de la República de El Salvador.

Foto Institucional

La toma de la fotografía oficial del evento tuvo lugar en el Salón Azul de la Asamblea Legislativa de El Salvador.

Décima Sesión Plenaria de la Eurolat

De 15 a 18:30 horas se efectuó la primera parte programada de la asamblea plenaria, con los siguientes asuntos:

- Mensaje del Sr. Mauricio Ramírez, Ministro del Interior de El Salvador.
- Aprobación del orden del día de la Sesión Plenaria Ordinaria.
- Aprobación del acta de la Novena Sesión Plenaria Ordinaria.
- Anuncios de los copresidentes de la Asamblea, con inclusión de las decisiones de la Mesa Directiva de mayo de 2017 y de septiembre de 2017. Se planteó el calendario de la próxima reunión plenaria que sería en Europa, así como la aprobación por la mesa directiva de diversas enmiendas al reglamento interno; así mismo en virtud de la cancelación de la Cumbre UE-CELAC, se canceló la emisión del mensaje correspondiente hasta en tanto se lleve a cabo este evento.
- Debate sobre el Informe de la Comisión de Asuntos Políticos, de Seguridad y de Derechos Humanos, en materia de **tráfico de armas pequeñas y ligeras**.
- Debate sobre los Informes de la Comisión de Asuntos Económicos, Financieros y Comerciales, en materia de 1) **volatilidad de los precios de los alimentos y las reservas alimentarias en América Latina y el Caribe y en la Unión Europea**, 2) **el futuro del multilateralismo en el contexto post-Nairobi**, y el relativo 3) **las repercusiones de las negociaciones sobre la futura Asociación Transatlántica sobre Comercio e Inversión (ATCI) y la futura Asociación Transpacífica (ATP) en las políticas comerciales de la UE y de ALC**.
- Debate sobre el informe de la Comisión de Asuntos Sociales, Intercambios Humanos, Medio Ambiente, Educación y Cultura, en materia de **trabajo informal y no declarado**.
- Debate sobre asuntos tratados por la Comisión de Desarrollo Sostenible, Medio Ambiente, Política Energética, Investigación, Innovación y Tecnología.
- Presentación de la situación y los resultados esperados de la III Cumbre de Entidades Académicas y Científicas prevista para el mes de octubre de 2017 en San Salvador.
- Presentación de los resultados del encuentro EuroLat - Sociedad Civil.
- Presentación de los resultados del Foro Euro-Latinoamericano de la Mujer.

Jueves 21 de septiembre de 2017

Sesión plenaria ordinaria de la Asamblea EuroLat

Se dio continuidad a la sesión, de 9 a 11:30 horas, con la votación de las propuestas de resolución incluidas en los informes presentados por las cuatro comisiones permanentes; en seguida la elección de covicespresidentes por parte

de ambos componentes de la Asamblea para integrar la Mesa Directiva; posteriormente la votación de las propuestas de modificación del Reglamento; algunos parlamentarios intercambiaron opiniones y posicionamientos sobre temas de coyuntura política y finalmente se señaló fecha y lugar de la Undécima Sesión Plenaria ordinaria de la Asamblea EuroLat, con la propuesta de que se realice del 17 al 20 de septiembre de 2018 en Viena, Europa.

Declaración de la Asamblea Eurolat

De conformidad con el Artículo 18 del Reglamento de la Asamblea Parlamentaria Euro- Latinoamericana y con motivo de las reuniones de las comisiones permanentes y otros órganos de la Asamblea Parlamentaria EuroLat los días 18 a 21 de septiembre de 2017, en la sede de la Asamblea Legislativa de la República de El Salvador, se emitió la:

Declaración de San Salvador de los Copresidentes de la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana (EuroLat) de 21 de septiembre de 2017

1. Lamentamos que los acontecimientos producidos en Venezuela hayan provocado la decisión de posponer la celebración de la III Cumbre UE-CELAC en unos momentos en los que es más necesario que nunca el refuerzo de la Asociación Estratégica Birregional para hacer frente a los grandes desafíos geopolíticos y económicos que enfrentan los Estados Miembros de la Asociación; reafirman en este sentido la vocación de la Asamblea EuroLat de continuar siendo un lugar privilegiado de encuentro y discusión en el que llevar a cabo un dialogo político parlamentario intenso, abierto y sincero, especialmente apropiado en momentos de tensión y crisis.

2. Exigimos a nuestros Gobiernos que la Cumbre UE-CELAC se celebre el próximo año a ser posible en el primer semestre y en San Salvador, que ha demostrado además una excepcional capacidad de organización para nuestros propios trabajos. EuroLat reclama que la Asociación Birregional se fortalezca para hacer frente a tareas y retos comunes.

Nuestros acuerdos económicos y comerciales deben servir de marco para una mayor y mejor relación de nuestros intereses económicos frente a otras grandes potencias. La cooperación europea es fundamental en muchos países de América Latina y el Caribe y debe reforzarse. Nuestra común visión del Estado Social y de Derecho debe extenderse en el mundo. Nuestro liderazgo sobre el cambio climático es fundamental en este tema existencial.

3. Manifestamos nuestra preocupación por las amenazas crecientes a la paz en el mundo que se vienen produciendo como consecuencia de la escalada de tensión en Asia, Oriente Medio y Este de Europa. Llamamos a las grandes potencias, la comunidad internacional y los Estados directamente afectados a extremar la prudencia y la cordura en la gestión de estas crisis. Aprovechamos esta oportunidad para llamar la atención sobre los conflictos olvidados que asolan

muchas partes del mundo y reclamamos al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas actuar con unidad y firmeza para garantizar la paz y prestar ayuda humanitaria donde se necesite.

4. Condenamos con la máxima firmeza los actos de terrorismo que se están produciendo en las ciudades europeas y exigimos la máxima unidad internacional para eliminar a las organizaciones que los provocan. Expresamos nuestra solidaridad con todas las víctimas del terrorismo y pedimos a los Estados que extremen sus esfuerzos en el combate contra esta lacra, que cooperen para ponerle fin y prevenir nuevos daños, y que sean cuidadosos en la búsqueda de un equilibrio entre seguridad y libertad. Apelamos a los Gobiernos y a la ciudadanía en general para que eviten la difusión de mensajes de odio o estigmatización de determinados colectivos y religiones: insistimos en que la amenaza terrorista afecta a todas las personas sin distinción de raza, religión o procedencia y animamos a los poderes públicos a llevar a cabo campañas de promoción de la convivencia y el conocimiento mutuo entre comunidades, porque el conocimiento y el respeto al otro es el mejor antídoto contra el prejuicio y el miedo.

5. Diferentes países representados en nuestra Asamblea están mostrando quiebras en su funcionamiento democrático. En algunos se está poniendo en cuestión la separación de poderes, en otros los procesos judiciales interfieren en el curso democrático y, en demasiados casos, se están produciendo situaciones de abusos de poder. La corrupción política es demasiado frecuente y la credibilidad democrática se resiente. Redoblamos nuestra apuesta por la democracia y el Estado de Derecho y condenamos la actitud de quienes conculcan o ponen en peligro esos elementos esenciales de la convivencia en nuestros países. Llamamos a los dirigentes de todos los Estados europeos y latinoamericanos a evitar la arbitrariedad en sus decisiones, a salvaguardar los valores y principios fundamentales de la democracia y a respetar los derechos y libertades de los ciudadanos en el marco del Estado de Derecho.

6. Respetando las diferentes resoluciones que han adoptado el Parlamento Europeo y otros Parlamentos y Congresos Latinoamericanos sobre Venezuela, expresamos nuestra solidaridad con el pueblo venezolano y estamos convencidos de que solo una Venezuela unida y democrática podrá hacer frente al futuro. Pedimos a su Gobierno que respete las competencias del poder legislativo y las reglas del Estado de Derecho y asegure la paz, la convivencia y la libertad de todos, en el marco del respeto absoluto a la Constitución.

Celebramos la convocatoria electoral para ayuntamientos y gobernadores del próximo 15 de octubre y pedimos, tanto al Gobierno como a la oposición, que dialoguen y acuerden un calendario electoral para que el pueblo, en paz y en libertad, mediante voto individual, universal y secreto decida el futuro de Venezuela.

7. Nos felicitamos del acuerdo de tregua bilateral con el ELN en Colombia. Confiamos que este sea un nuevo paso en ese esperanzador proceso que ponga

fin a un largo conflicto y acabe con la violencia política en América Latina. Felicitamos al pueblo colombiano por su cada vez más cercano futuro en paz y reiteramos nuestros apoyos políticos y económicos a la larga tarea del post-conflicto.

8. Insistimos una vez más en la necesidad de mitigar los efectos de la crisis económica mediante la puesta en marcha de políticas activas de lucha contra la desigualdad. Subrayamos que la promoción de la igualdad debe poner el foco en los colectivos más desfavorecidos, que han sufrido con mayor dureza las consecuencias de la crisis, pero también debe servir para apuntalar a las clases medias y trabajadoras, cuyo nivel de vida se ha resentido en los últimos años. Destacamos la importancia de la justicia social, el empleo digno y la lucha contra la precariedad y el abuso en el ámbito laboral como elementos consustanciales del Estado de Bienestar, que constituye el cemento de la paz y la justicia social en nuestros países

9. Recordamos la necesidad imperiosa de poner en marcha políticas fiscales sólidas y justas por ser el principal mecanismo de financiación del Estado de Bienestar y de las instituciones públicas. Sin una fiscalidad eficiente, el Estado pierde los medios para mejorar la vida de los ciudadanos y arriesga su razón de ser y su credibilidad. A este respecto, la lucha contra el fraude fiscal, contra el blanqueo de capitales procedentes de actividades ilícitas y contra los paraísos fiscales y administraciones fiscales no cooperativas, es un compromiso democrático de primer orden, que nuestros países deben contraer sin excusas ni demora en una acción conjunta de la Alianza Estratégica Birregional UE-CELAC.

10. Pedimos a los Estados que refuercen su compromiso con la lucha contra el cambio climático, en la línea de lo consensuado en el Acuerdo de París de 2016. A la vista de la auto-exclusión de Estados Unidos en esta materia, Europa y América Latina tienen que incrementar sus esfuerzos para poner freno al calentamiento global y atraer hacia ese objetivo global a nuevos Estados y actores internacionales. A este respecto, recordamos a los gobernantes de nuestras dos regiones la necesidad de proteger también el medio ambiente, que es patrimonio inalienable de la humanidad y constituye nuestro legado para las generaciones futuras.

11. Las catástrofes sufridas en muchos de nuestros países, huracanes, terremotos, inundaciones, sequías, ponen, más aún si cabe, de manifiesto la necesidad de continuar esta batalla contra el cambio climático y especialmente la articulación de ayuda internacional en estos casos. Queremos expresar por último nuestra solidaridad con todos esos países y especialmente con los ciudadanos que han sufrido estas catástrofes, la última de ellas en México.

12. Destacamos la importancia de las migraciones como fenómeno global, que afecta a todas las regiones del planeta, y como tal requiere de nuevas reglas de gobernanza, acordes con la realidad del siglo XXI, reglas que deben ser impulsadas y consensuadas por las Naciones Unidas. Lamentamos la tragedia

que sufren los inmigrantes de África y Oriente Medio en el Mediterráneo. A pesar del esfuerzo de algunos países europeos, la realidad reclama a Europa una política de inmigración renovada y reforzada que respete los derechos de quienes están protegidos por la legislación internacional en busca de asilo y refugio. Igualmente censuramos a la administración americana empeñada en construir muros absurdos y en perseguir a cientos de miles de jóvenes americanos asentados en los Estados Unidos. La eliminación del Estatus de Protección Temporal (TPS) que favorece a miles de inmigrantes de algunos países del SICA en los Estados Unidos sería una catástrofe humana además de una vulneración gigantesca del derecho a vivir dignamente, por lo que exigimos su mantenimiento, lo mismo que el del Programa de Acción Diferida para los Llegados en la Infancia a los Estados Unidos (DACA).

13. Abogamos por la salvaguardia de los Derechos Humanos en todos nuestros países sin excepción y hacemos especial hincapié en la necesidad de proteger la vida e integridad física de las personas, en particular de los periodistas, sindicalistas, defensores de Derechos Humanos, activistas medioambientales y opositores democráticos, que han sido objeto de ataques en distintos puntos de nuestras regiones. Asimismo, es preciso reforzar las garantías a la libertad de expresión y de prensa, la igualdad de género y el respeto a los derechos de las comunidades indígenas.

Palacio Legislativo de San Lázaro, a 28 de septiembre de 2017.

Atentamente

Diputada María Soledad Sandoval Martínez



Fuentes Consultadas y Referencias:

<http://eurolat.asamblea.gob.sv>

<http://www.europarl.europa.eu>

<http://centroilbertobosques.senado.gob.mx/>